
Certificats de républicanisme de la citoyenne Forestier établis par les membres du conseil général d'Argentan (Orne), lors de la séance du 1er nivôse an II (21 décembre 1793)

Citer ce document / Cite this document :

Certificats de républicanisme de la citoyenne Forestier établis par les membres du conseil général d'Argentan (Orne), lors de la séance du 1er nivôse an II (21 décembre 1793). In: Tome LXXXII - Du 30 frimaire au 15 nivôse an II (20 Décembre 1793 au 4 Janvier 1794) p. 52;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1913_num_82_1_37148_t1_0052_0000_4;

Fichier pdf généré le 19/02/2024

La Convention nationale, en agréant cette offrande, ordonne qu'il en sera fait mention honorable à procès-verbal et insertion au « Bulletin » (1).

Suit la lettre de la citoyenne Forestier (2).

La citoyenne Geneviève-Camille-Flore Forestier, demeurant à Argentan, département de l'Orne, au Président de la Convention nationale.

« Citoyen Président,

« Des nœuds formés dans un âge où la timidité tient la place de la raison, m'avaient unie à l'ex-citoyen Delyée. Ce dernier a eu la cruauté de m'abandonner et de s'émigrer en me laissant chargée de deux enfants. Je viens de profiter de la loi du divorce pour rompre ces nœuds, et je fais don à la République de la pièce d'argent qui en avait été le gage; j'y joins un assignat de 50 livres que je te prie de faire employer au soulagement des orphelins dont les pères ont péri à la défense de la patrie. Je désirerais bien sincèrement concourir d'une manière plus efficace à la prospérité de la chose publique, mais depuis près de deux ans que par la force de la loi, je suis privée de ma faible fortune, mes facultés sont extrêmement bornées.

« Il est sans doute beaucoup d'épouses qui ont partagé les sentiments de leurs maris émigrés, mais il n'est pas possible que cela soit sans exception : il ne me convient pas de faire mon apologie. C'est pourquoi je me bornerai à t'inviter de jeter les yeux sur les certificats ci-joints, et si comme je l'ose espérer, ils te convainquent, que ce n'a pu être seulement que parce que j'étais femme d'émigré, que j'ai été privée de ma liberté, et de la jouissance de mes propriétés, cette cause n'existant plus, je dois les recouvrer. J'ai donc tout lieu d'espérer que la Convention voudra bien m'accorder ma liberté, et rendre à mes enfants une mère qui mettra tous ses soins à les élever dans les principes de la Révolution, afin qu'ils puissent eux-mêmes devenir un jour les plus dévoués défenseurs de la liberté.

« Présenté ce 25 frimaire, l'an II de la République une et indivisible.

« FORESTIER. »

Certificats (3).

Nous soussignés, attestons à qui il appartiendra qu'il n'est jamais venu directement ni indirectement à notre connaissance que la citoyenne Geneviève-Camille-Flore Forestier, actuellement divorcée d'avec l'ex-citoyen Delyée, ait tenu aucun propos ni donné aucune preuve d'incivisme.

En foi de quoi avons signé le présent, à Argentan, ce 21 frimaire de la 2^e année de la République, une et indivisible.

(Suivent 34 signatures.)

Nous soussignés, membres du conseil général de la commune d'Argentan, certifions à tous

qu'il appartiendra que la citoyenne Geneviève-Camille-Flore Forestier, épouse divorcée d'avec le citoyen Delyée, a contribué de tout son pouvoir au soulagement des pauvres de cette commune toutes les fois que le conseil général a requis les âmes bienfaisantes de venir au secours de l'humanité souffrante.

A Argentan, le 20 frimaire de la 2^e année de la République une et indivisible.

MOUNIER; DUBOIS.

Nous soussigné, membre du conseil général de la commune d'Argentan, chargé par l'administration du district du même lieu de faire fabriquer une partie des cols pour les volontaires qui ont volé à la défense de la patrie, conformément à la loi du 24 février dernier, certifions à tous qu'il appartiendra que la citoyenne Geneviève-Camille-Flore Forestier, épouse divorcée d'avec l'ex-citoyen Delyée, en a fabriqué, gratis, autant que le soussigné lui en a présenté à faire.

A Argentan, le 20 frimaire de la 2^e année de la République, une et indivisible.

MOUNIER.

La Société populaire d'Agde, département de l'Hérault, en félicitant la Convention sur les grandes mesures qu'elle a prises, lui demande la punition de l'ex-général de l'armée d'Italie, d'Anselme, et de Durand, président du comité central du département de l'Hérault.

Insertion au « Bulletin » et renvoi au comité de sûreté générale (1).

COMPTE RENDU du *Bulletin de la Convention* (2).

La Société populaire d'Agde, département de l'Hérault, applaudit aux mesures énergiques qu'a prises la Convention, par suite des journées des 31 mai et 2 juin et demande le prompt jugement d'Anselme, ex-général de l'armée d'Italie, et de Durand, président du criminel comité central du département de l'Hérault.

Renvoyé au comité de sûreté générale.

Les administrateurs composant le conseil général du district de Bagnères-Adour, département des Hautes-Pyrénées, annoncent à la Convention qu'ils manquent de subsistances; ils la prient d'en prévenir le ministre; ils se contenteront du brouet pour toute nourriture, parce qu'ils ont appris que c'était celle de Lacédémone. Ils invitent la Convention à ne pas quitter son poste que le grand ouvrage qu'elle a commencé ne soit perfectionné.

Mention honorable, insertion au « Bulletin » et renvoi à la Commission des subsistances et au ministre des contributions publiques (3).

(1) *Procès-verbaux de la Convention*, t. 28, p. 2.

(2) *Archives nationales*, carton C. 293, dossier 960.

(3) *Archives nationales*, carton C. 293, dossier 960.

(1) *Procès-verbaux de la Convention*, t. 28, p. 2.
(2) *Second supplément au Bulletin de la Convention* du 1^{er} nivôse an II (samedi 21 décembre 1793).
(3) *Procès-verbaux de la Convention*, t. 28, p. 2.